
Förderverein Lessing-Grundschule Leipzig e.V. 

Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung 2018 
 
Die ordentliche Mitgliederversammlung des Fördervereins fand am 26.3.2018, 19-20:30 Uhr im 
Zimmer 107 der Lessing-Grundschule statt. Anwesend waren: Frau Riekewald, Herr Kunert, Frau 
Haubner, Frau Jahn, Herr Petschmer, Herr Kaulisch, Herr Scherer, Frau Neufert, Frau Wirker, Herr 
Cordes, Herr Helm, Herr Kirsten, Frau Geidelt, Herr Birkhead, Frau Schädlich, Frau Fabian, Herr 
Uhlmann, Frau Hromek, Frau Gröber (19 Teilnehmer). 
 
Tagesordnung: 
 
1.  Begrüßung/Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit 
2.  Genehmigung der Tagesordnung 
3.  Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 07.03.2017 
4.  Wahl eines Versammlungsleiters 
5.  Bericht des Vorstandes für das abgelaufene Kalenderjahr 2017 
6. Bericht über die finanzielle Situation 
7.  Bericht der Kassenprüfer 
8.  Aussprache über die Berichte 
9.  Entlastung des Vorstandes 
10. Neuwahl des Vorstandes 
11.  Bericht über geplante Aktivitäten für das laufende Jahr 
12.  Verschiedenes 

TOP 1-4 

Frau Riekewald begrüßt die Teilnehmer und stellt die ordnungsgemäße Einladung und die 
Beschlussfähigkeit fest. 
Die Tagesordnung wurde ohne weitere Anmerkungen oder Ergänzungen genehmigt. 
Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 7.3.17 wird einstimmig genehmigt. 
Frau Riekewald wird einstimmig als Versammlungsleiterin bestimmt. Frau Neufert wird einstimmig als 
Wahlleiterin bestimmt. 

TOP 5 Bericht des Vorstandes für das abgelaufene Kalenderjahr 

Frau Riekewald erläutert anhand der beiden Flyer die Aktivitäten des letzten Jahres: 
- Maltafeln im Schulhof hergerichtet, 
- Schullandheimfahrt (Kostenanteil für Erzieherinnen) 
- Schulfest 
- Druckerpresse für Hoch- und Tiefdruck 
- Graffiti-Projekt an der Ost-West-Verbindung vom Hof vorbereitet 
- Neugestaltung der Beete des Schulhofes in Bearbeitung, Hochbeete und Erde erneuert, neue 

Bepflanzung 
 

TOP 6 Bericht über die finanzielle Situation 

Frau Schädlich berichtet über die Finanzlage des Vereins. Der Verein hat insgesamt etwa 200 
Mitglieder, so dass Einnahmen von ca. 7.000€ durch Mitgliedsbeiträge zur Verfügung standen, weitere 
wichtige Einnahmequellen sind Spenden und die Verkaufserlöse des Schulfestes. Insgesamt standen 
ca. 14.300€ zur freien Verfügung, wovon die größeren Projekte (Hofumgestaltung, Graffiti-Aktion) und 
alle weiteren kleineren Anschaffungen finanziert wurden. 

Aufgrund rechtlicher Vorgaben musste auf etlichen Computern die Betriebssystemsoftware erneuert 
werden. 

Die Einnahmen aus dem Sponsorenlauf von 7.905€ sind komplett entsprechend der Beschlüsse des 
Elternrates ausgegeben worden. 

Ein Grundstock von ca. 25.000€ ist vorhanden. 

Frau Schädlich weist darauf hin, dass durch Rückgabe von Lastschriften eine finanzielle Belastung 
von knapp 400€ entstanden ist. In der Diskussion wurde angeregt, dass zukünftig die Eltern der 



jeweils vierten Klassen im letzten Jahr informiert werden, dass Sie für den Fall einer Beendigung der 
Mitgliedschaft eine Kündigung (formlos per Email) bis zum 31.12. des Jahres schreiben sollten. Dann 
würde der Förderverein die Lastschrift gar nicht erst ausführen und die hohen Gebühren der 
Rückgabe stünden für die Projekte zur Verfügung. Selbstverständlich kann die Mitgliedschaft auch 
gern über das Grundschulalter hinaus aufrechterhalten werden.  

TOP 7 Bericht der Kassenprüfer 

Herr Helm trägt den Bericht vor. Es gab keine Anmerkungen dazu. 

TOP 8 Aussprache über die Berichte 

 
Die Aussprache über die Berichte erfolgte interaktiv im direkten Anschluss. Die Ergebnisse sind bei 
den jeweiligen TOP mit aufgeführt. 

TOP 9 Entlastung des Vorstandes 

Der Vorstand wurde einstimmig entlastet. 

TOP 10 Neuwahl des Vorstandes 

Frau Neufert leitete die Neuwahl. Es wurde offene Wahl beschlossen. 

Frau Riekewald wurde einstimmig zur neuen Vorsitzenden wiedergewählt. 

Herr Syrotek lässt schriftlich mitteilen, dass er wieder bereit ist, das Amt des stellvertretenden 
Vorsitzenden zu bekleiden. Er wurde in Abwesenheit einstimmig zum Stellvertreter gewählt. 

Für die Wahl der Beisitzer wurde Blockabstimmung beschlossen. Herr Kunert, Frau Hromek, Herr 
Uhlmann und Frau Schädlich wurden einstimmig zu den Beisitzern des Vorstandes gewählt. 

Frau Schönfelder und Herr Kaulisch wurden einstimmig zu den neuen Kassenprüfern gewählt. Frau 
Riekewald dankt den bisherigen Kassenprüfern Frau Fabian und Herrn Helm für die geleistete Arbeit. 

Auf Nachfrage wurde die Arbeit des Vorstandes kurz skizziert: Es gibt ein Treffen alle 5-6 Wochen, auf 
denen die anstehenden Themen durchgesprochen und Beschlüsse gefasst werden. Die Vorbereitung 
des Schulfestes ist meist ein ganzer Termin nur dafür. 

TOP 11 Bericht über geplante Aktivitäten für das laufende Jahr 

Frau Riekewald berichtet über das bereits begonnene Projekt zur Hofumgestaltung. Das Graffiti-
Projekt konnte noch nicht begonnen werden, da zunächst die Mauer hergerichtet werden muss. Der 
Förderverein wird versuchen, das Projekt nun in diesem Jahr fertigzustellen. 

Projekt SingBach: 

Frau Haubner als ehrenamtliche Hauptorganisatorin stellt das Projekt „SingBach“ vor, an welchem 
etwa 200 Kinder der Musikklassen der Lessing-Grundschule sowie weiterer beteiligter Grundschulen 
in diesem Jahr wieder teilnehmen werden, wie bereits vor zwei und vor vier Jahren. 

Ohne die Einbettung in das Bachfest und die damit verbundene Förderung durch die öffentliche Hand 
ist ein so großes Vorhaben nicht zu realisieren. Leider wurde die Förderung dieses Projektes durch 
die Stadt Leipzig in diesem Jahr abgelehnt. Der Förderverein ist dagegen in Widerspruch gegangen, 
bei dem anschließenden Gespräch wurden die Gründe erläutert: Das Projekt sei nicht öffentlich 
zugänglich, es wäre zu anspruchsvoll (12 Lieder in einer Woche einstudieren), die Proben erfolgten 
während der Schulzeit so dass ein Teilnahmezwang entstünde. Obgleich diese Begründungen als 
nicht zufriedenstellend empfunden wurden, wurde der Widerspruch zurückgezogen, da weitere 
rechtliche Schritte Kosten nach sich gezogen hätten bei ungewissem Ausgang. 

In diesem Zusammenhang wurde erkannt, dass der Tätigkeitszweck des Vereins gemäß Satzung 
recht eng gefasst ist. Bspw. tritt er nicht als Organisator von Projekten in Erscheinung, ist dies aber de 
facto. Frau Riekewald schlägt vor, die Satzung des Vereins entsprechend zu ändern und auf der 
nächsten ordentlichen Mitgliederversammlung zur Diskussion zu stellen und zu beschließen. 

Der Förderverein hat die aufgrund der nicht genehmigten Förderung fehlenden Mittel ausgeglichen. 
Für eine Teilnahme an SingBach in zwei Jahren müsste völlig neu überlegt werden. 



Weitere Vorhaben: 

 Anschaffung von neuer Software und teilweise auch Hardware für die SmartBoards aufgrund 
neuer Vorgaben des medienpädagogischen Zentrums. 

 Hort: Rollerbahn mit spezieller Markierungsfarbe 

 Hort: Experimente-Show für das Abschlussfest mit einem externen Anbieter 

 Hort: Weihnachts-Kino in der Turnhalle, Roller 

 Schulfest 2018: Planung läuft, es soll ein DRK-Fahrzeug kommen. Herr Helm schlägt vor, auf 
Bio-Plastik Becher oder eine andere umweltfreundliche Alternative umzusteigen. In der 
Diskussion wurde beschlossen, die noch vorhandenen Bestände aufzubrauchen und dann 
neue Varianten zu identifizieren und wenn möglich umzusetzen. 

TOP 12 Verschiedenes 

Frau Jahn dankt dem Vorstand für die geleistete Arbeit. 

Aufgestellt: Leipzig, den 26.3.2018 

________________________________ ____________________________________ 
Albrecht Uhlmann Franziska Riekewald 
Schriftführer Vorstandsvorsitzende 
 
 


